



おひさま

山形市立第五小学校
学校だより
令和7年4月25日
校長
No. 1 太田 千春

誰もが安心して学べる魅力ある学校

学校教育目標

運動大好き

自分・友達大好き

勉強大好き

4月7日(月)、うららかな春の陽射しが降り注ぐ中、令和7年度が始まりました。翌、8日(火)は、多くのご来賓の皆様、保護者の皆様にご臨席いただき、入学式を挙行することができました。新1年生24名を迎え、本校は、全校児童204名と教職員22名で、今年度の教育活動をスタートさせます。2年目を迎えます、本校校長の太田千春(おおたちはる)です。

令和7年度のスタートに当たり、全職員で以下のことを確認しました。

《学校教育目標》 「運動大好き 自分・友達大好き 勉強大好き」

《目指す学校像》 「誰もが安心して学べる魅力ある学校」

《目指す教師像》 「一人一人の子供を大切にし 温かな思いで支え続ける教師」

一人一人の子供が、安心して自分らしく過ごせる居場所を学校に見出し、予測困難な時代を生きぬくために必要となる資質・能力を身に付けていけるよう、教職員一丸となって、一人一人の子供のよさや可能性を最大限に引き出し、それぞれの自己実現を支えてまいります。地域、保護者の皆様には、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りますよう宜しくお願いいたします。

ご入学おめでとうございます



4月8日(火)の入学式では、新1年生24名に、小学校で楽しく生活できる3つの言葉「おはようございます」「ありがとうございます」「ごめんなさい」を贈りました。新1年生は、小学校で新しいお友達をつくることや、勉強を頑張ることなど、期待に胸を膨らませていました。

お祝いの言葉

1年生のみなさん、ご入学おめでとうございます。わたしたちは、みなさんがご入学するのを心待ちにしていました。
(中略)

みなさんに、私たち五小のいいところを紹介します。五小の子供みんなが「おひさまの心」を持っていることです。おひさまの心というのは、人がやってもらってうれしくなるようなことを、自分から進んで行うことだと私は思っています。みなさんも、みなさんだけのおひさまの心を見つけてくださいね。

そうして、今以上に、第五小学校をおひさまの心があふれるすてきな学校にしていきたいと思います。

児童代表 6年 T.H

令和7年度第1学期始業式

第1学期の始業式にあたり、学校の教育目標と目指す子供の姿、そして、第五小学校を一人一人が安心して自分らしく過ごせる居場所にしたいという教職員の思いを子供たちに伝えました。また、山形市立第五小学校の子供として、大切にしてほしいことも一つ話しました。それは、「いのち」です。自分の「いのち」を自分でしっかりと守ることだけでなく、家族やお友達、身近な動物や植物の「いのち」も大切にしてほしいと思います。

6年生代表、S.Mさんからは、素敵なお話の発表がありました。6年生は、山形市立第五小学校の先頭に立つリーダーです。みんなで協力し、全校児童 204 名を力強く引っ張っていってくれることを期待します。



1学期に頑張りたいこと

6年 S.M

私が1学期にがんばりたいことが2つあります。

1つ目は、6年生として学校を引っ張っていくという自覚をもち、下級生から頼られる存在になりたいということです。去年の6年生は、なかよし班活動の時などに、同じ班の下級生にテキパキと指示を出したり、下級生が活動にあきてしまった時には、「これとこれ、どっちならできそう？」などと優しく声をかけたりしていました。私は、それを見て、「さすが！カッコいい！」と思い、頼りになる6年生だなと感じていました。今度は私たちが下級生から頼られるカッコいい6年生になりたいです。

2つ目は、勉強を計画的に進めるということです。(中略)

この2つの他にも、今年の運動会やおひさまフェスタなどの学校行事は小学校最後になるので、係などにも積極的に立候補するなど、悔いのないように精一杯頑張りたいです。

そして、五小の「運動大好き 自分・友達大好き 勉強大好き」という目標を達成できるように頑張っていきたいです。

【今年度の教職員】 どうぞよろしくお願いします。

校長	太田 千春	4年1組担任	高橋 香菜	初任研後補充	齋藤 祥子
教頭	佐藤真由美	4年2組担任	井上 媛捺	特別支援指導員	高橋明日香
事務専門員	佐藤 敏雄	5年1組担任	武田 光平	技能主査	名古 仁彦
教務主任	青木 秀子	6年1組担任	佐々木康友	技能主査	鹿野 智行
養護教諭	黒金 永梨	すぎつく1組担任	柏崎 朋華	給食補助	工藤 葉奈
1年1組担任	田中 伶奈	すぎつく2組担任	山澤美智子	事務補助・図書	菅原日佐子
2年1組担任	佐藤 怜奈	すぎつく3組担任	深瀬 尚美		
3年1組担任	谷川 博之	新採教員支援員	河野 純子		

【ご退職・異動の教職員】 大変お世話になり、ありがとうございました。

☆大木 誠	教頭(2年)	大郷小へ	☆志田 ルミ子	教諭(3年)	金井小へ
☆飯野 純子	教諭(3年)	ご退職	☆岡崎 貴司	教諭(1年)	蔵王一小へ
☆高橋 清晴	教諭(4年)	山形西小へ	☆小林 規子	支援員(2年)	宮浦小へ

1・2年生 交通安全教室

4月22日(火)、1・2年生が交通安全教室を実施しました。交通安全専門指導員から交通安全のルールや安全な道路歩行の仕方を教えていただいた後は、山形警察署あこや交番の警察官、交通指導員の皆様から見守っていただきながら、実際の道路での実地練習を行いました。学習したことをしっかりと身に付け、毎日の登下校や地域での暮らしにおいて、たった一つしかない大切な命を自分で守れるようになってほしいと願っています。



第1回学校運営協議会を開催しました

4月22日(火)、学校運営協議会を開催しました。学校運営協議会とは、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、山形市教育委員会から任命された学校運営協議会委員が、学校の運営とそのために必要な支援について協議する合議制の機関のことを言います。今年度第1回目となる協議では、学校教育目標である「運動大好き 自分・友達大好き 勉強大好き」の実現に向けた学校運営の基本方針や教育課程についてご協議いただき、承認を受けることができました。令和7年度の学校経営計画については、29日(火)のPTA総会の折に改めてご説明申し上げます。

その後の「熟議」では、「ウェルビーイングを目指し、実現したい第五学区のためにできること」をテーマに話し合いました。「ウェルビーイング」とは、文部科学省では「身体的・精神的・社会的に良い状態にあること」と紹介しており、国の第4期教育振興基本計画や今年度が実施初年度となる第7次山形県教育振興計画の目標にも用いられている言葉です。委員の皆様方からは、秋祭りやだがしや楽校など、ワクワクする活動を通して人とのつながりが感じられる地域にしたい、そのつながりを生かして安全・安心な地域を実現したいなど、貴重なご意見をいただきました。また、その実現に向けて、地域・保護者・学校がそれぞれの立場で役割を果たしていくことが大切であることも再確認されました。

【目指す学校像】
誰もが安心して学べる魅力ある学校
自立した学習者の育成

【学校教育目標】	運動大好き	自分・友達大好き	勉強大好き
【目指す子供像】	〈運動大好き〉 〈自分・友達大好き〉 〈勉強大好き〉	健康でたくましく生きぬく子供 自分のよさを知り友達とかわり合える子供 課題をもち自ら学び続ける子供	

【目指す教師像】
一人一人の子供を大切に、温かな思いで支え続ける教師

【教育の重点】 **学校として育成を目指す資質・能力**

〈知識及び技能〉	○身に付けた知識や技能を学習や生活に生かすことができる。
〈思考力、判断力、表現力等〉	○根拠や理由を明確にして、自分の考えを表現することができる。
〈学びに向かう力、人間性等〉	○自ら学習を調整しながら、粘り強く取り組もうとする。

- 令和7年度 学校運営協議会委員**
- | | |
|----------------|---------|
| 第五小学校PTA会長 | 佐々木悟史 様 |
| 第五小学校同窓会長 | 戸田 正宏 様 |
| 山形大学地域教育文化学部教授 | 安藤 耕己 様 |
| 山形郷土研究者 | 渋谷 光夫 様 |
| 東部公民館長 | 渡部 和生 様 |
| 第五地区町内会連合会長 | 玉ノ井 一 様 |
| 第五学区子ども会育成連合会長 | 齋藤 勲 様 |
| 第五地区社会福祉協議会長 | 佐藤 護 様 |
| 第五小学校長 | 太田 千春 |
- 地域学校協働活動推進員**
- | | |
|------------|---------|
| 第五地区人権擁護委員 | 村山恵美子 様 |
|------------|---------|
- 事務局員**
- | | |
|-------------|---------|
| 第五小学校PTA副会長 | 白田 圭一 様 |
| 第五小学校PTA副会長 | 飯塚 敦 様 |
| 第五小学校母親委員長 | 西脇 道子 様 |
| 第五小学校教頭 | 佐藤真由美 |
| 第五小学校教務主任 | 青木 秀子 |

